



**Bureau d'information  
et de communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

« La culture, c'est classe ! »

### **Quatre expériences artistiques retenues dans le cadre d'un premier appel à projets**

**Pour la première fois, le Département de la formation de la jeunesse et de la culture (DFJC) a lancé un appel à projets « La culture, c'est classe ! » pour les élèves vaudois de 4 à 16 ans (1P à 11S), sur l'année scolaire 2018-2019. Son but est d'encourager et de soutenir des projets culturels ponctuels et collaboratifs, co-crésés par des enseignants, des élèves et des artistes vaudois. Quatre projets sont en cours de réalisation, les artistes recevront chacun une enveloppe de 5000 francs.**

Cet appel à projets est porté par le Service des affaires culturelles (SERAC) et s'appuie sur les capacités transversales du Plan d'études romand, tout comme les projets retenus. Ils visent à sensibiliser les élèves à des thématiques culturelles, grâce à la participation régulière d'artistes en milieu scolaire. On y retrouve donc des comédiens, plasticiens, musiciens, conteurs, photographes, auteurs ou encore peintres pour une première édition qui a généré une grande diversité de projets de qualité. Les huit régions scolaires du canton et les trois cycles d'enseignement ont d'ailleurs été équitablement représentés.

Les projets retenus

Le jury, formé de trois représentantes de la Direction générale de l'enseignement obligatoire (DGEO), de la Haute école pédagogique Vaud (HEP) et du SERAC, a retenu les quatre projets suivants. Les artistes associés recevront chacun une subvention de 5000 francs :

- *De l'alphabet à l'histoire* proposera à trois classes de 1P à 4P de l'Etablissement primaire de Bex d'expérimenter le texte comme une chaîne de montage, de la lettre à la phrase et de les amener à réaliser un livre, de sa conception à son impression. Ce projet bénéficiera de la collaboration de Noémi Schaub, auteure et directrice de la maison d'édition «Paulette éditrice».

- *Le temps des images* permettra à une classe de 3P de l'Etablissement scolaire

de Mon Repos de découvrir une nouvelle technique de production d'images, le sténopé. Il inclura la construction d'une chambre noire comme espace d'expérimentation en temps réel, puis un espace d'exposition au sein de l'école. Cette expérience sera conduite avec le photographe Dominique Hugon.

- *Plastique* exploitera la thématique du plastique et des fonds marins. C'est le plasticien Vincent Kohler qui accompagnera ce projet pluridisciplinaire impliquant les classes de 7P à 11S de l'Etablissement scolaire Le Mont-sur-Lausanne. Au menu une phase documentaire, puis une phase créative et collective qui prendra la forme d'un aquarium géant constitué de sacs plastiques récupérés.

- Le projet *Aujourd'hui j'improvise !* proposera enfin à une classe de 10VP de l'Etablissement scolaire de Saint-Prex de s'initier à l'improvisation théâtrale avec Alain Ghiringhelli, comédien spécialisé en improvisation théâtrale. Il s'agira de monter un spectacle d'improvisation à la fin de l'année.

Pour améliorer encore l'appel à projets pour les années suivantes, un dispositif d'évaluation est mené par la HEP, d'entente avec les établissements scolaires et les parents des élèves concernés.

Avec plus d'une vingtaine de dossiers soumis, ce premier appel à projets a d'ores et déjà confirmé l'intérêt des enseignants pour le développement de projets collaboratifs avec des artistes vaudois. Le besoin de soutien financier pour les réaliser est aussi clairement établi. Un nouvel appel à projets sera lancé en avril 2019 pour l'année scolaire 2019-2020.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 13 décembre 2018

### **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

DCIRH, Myriam Valet, responsable de l'unité Accès à la culture, Service des affaires culturelles,  
[myriam.valet\(at\)vd.ch](mailto:myriam.valet(at)vd.ch)